



Le Temps
1211 Genève 2
022/ 888 58 58
www.letemps.ch

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse journ./hebd.
Tirage: 44'450
Parution: 6x/semaine

N° de thème: 844.3
N° d'abonnement: 844003
Page: 10
Surface: 18'350 mm²

Le théâtre du pouvoir

Littéraire

Dominique de Buman ne sera pas le seul politicien romand à



publier un livre à la veille des élections fédérales. Maria Roth-Bernasconi et Liliane Maury Pasquier vont aussi faire leur entrée en librairie. Les Editions Slatkine



vont publier à fin août *Chambre à part*, un titre clin d'œil aussi original que *La Suisse en berne?* du Fribourgeois. Préfacé par l'ancienne conseillère fédérale Ruth Dreifuss et enrichi par des dessins de Chappatte, il s'agit d'un florilège des chroniques à quatre mains que les deux socialistes genevoises, sœurs en politique mais aux parcours différents, rédigent chaque semaine sur le site www.lesquotidiennes.com depuis 2009. De quoi doper une campagne qui s'annonce acharnée, les sièges des deux Genevoises suscitant de nombreuses convoitises?

Arbitraire

Simonetta Sommaruga a définitivement enterré le projet très controversé d'Eveline Widmer-Schlumpf, qui l'a précédée à la tête du Département fédéral de justice et police. Ce projet visait à introduire une sorte de permis de garde pour les grands-parents, oncles, belles-sœurs, cousins ou voisins à qui les parents confient parfois leurs enfants. Chantre de la lutte contre la bureaucratie, le Parti libéral-radical a, dès le début et avec vigueur, combattu cette idée saugrenue. Pour mieux la ridiculiser, il lui a donné, en allemand, le sobriquet de «Tan-tenverordnung», que l'on peut traduire par «ordonnance sur les tantes». Ce surnom disparaît désormais en même temps que ce projet arbitraire.

Scolaire

Les naïfs qui attendaient – espéraient? – de Micheline Calmy-Rey qu'elle annonce sa démission du Conseil fédéral dimanche dernier à l'émission de la Radio suisse romande *La Soupe* – qu'elle a ironiquement traitée de «cabaret d'Etat» – sont restés sur leur faim. La présidente de la Confédération a sèchement renvoyé à leurs gammes ceux qui ont tenté de la piéger. Du coup, une révélation sur sa

période scolaire est passée inaperçue: la Genevoise a en effet avoué que, à l'école, ses camarades la surnommaient «Michelin». Cette révélation recèle peut-être un message codé: un bon pneu peut encore rouler quelques années, mais il faut le changer s'il est usé. Le test de résistance est agendé pour l'automne.

Vulgaire

L'Union suisse des arts et métiers (USAM) a cherché à identifier les parlementaires qui défendent le mieux les intérêts des PME. Le scientifique zurichois Michael Hermann a reçu ce mandat. Il a passé au scanner 386 votes nominatifs du Conseil national portant sur 36 thèmes jugés pertinents pour les arts et métiers, comme la loi sur le CO₂, l'AVS ou la libre circulation. Résultat: les seize premiers rangs sont tous occupés par des libéraux-radicaux. Et le président de



l'USAM, l'UDC Bruno Zuppiger? Il faut descendre jusqu'à un vulgaire 54e rang (sur

200) pour trouver son nom. Peut mieux faire.

Bernard Wuthrich BERNE